



# Otro Mundo Es Posible

Revista Iberoamericana de Sostenibilidad

[skip to main content](#)  
[skip to main menu](#)

22 octubre 2012

[INICIO](#)  
[QUIENES SOMOS](#)  
[CONTACTO](#)  
[HEMEROTECA](#)  
[BUSQUEDA](#)

Seleccione la categoría  Búsqueda



[Inicio](#) > [Nuestro Invitado](#) > El Mundo se enfrenta a un cambio de paradigma económico

27 de octubre de 2008

## El Mundo se enfrenta a un cambio de paradigma económico

La reciente crisis financiera, hoy todavía en curso y de resultados aun inciertos, ha abierto un debate muy vivo, sobre la necesidad de reformular el Capitalismo Liberal tradicional.

Es evidente que, una vez más, el sistema capitalista financiero se ha extralimitado, produciendo daños colaterales profundos, que nos obligan a reaccionar. El debate central se establece sobre el papel de los Estados y Gobiernos en la solución de la Crisis, así como en la reacción de las Sociedades Civiles para abanderar un proceso de regeneración sana de la Economía de Mercado, que de paso a nuevos vientos de prosperidad mundial. En este momento se reabre un viejo debate ideológico entre los que han ambicionado desde hace décadas, una socialización del capitalismo, y los liberales ortodoxos que tratan de reafirmar el viejo modelo economicista, alertando sobre los riesgos intervencionistas y proteccionistas derivados del forzado protagonismo actual de los Estados para solventar la crisis financiera internacional. Es indudable que se ha producido una alteración gravísima del funcionamiento del Mercado, en este caso financiero, cuyo origen esta en un mal gobierno corporativo y en una falta total de transparencia y de ética de muchos agentes financieros importantes, cuyo compartamiento ha sido lamentable, sin paliativos. Y ésta responsabilidad no puede ni debe eludirse, porque se ha atentado contra la esencia de los fundamentos de la libertad económica, que ha de basarse en una Autorregulación Responsable de los protagonistas.

La autorregulación ha saltado por los aires y el autocontrol ha brillado por su ausencia. Es cierto también que el papel de los Supervisores y Reguladores occidentales ha dejado mucho que desear, pero la responsabilidad primigenia está en los protagonistas de la acciones y omisiones que han dado lugar al desastre financiero, fundamentalmente los agentes financieros privados. No podemos obviar que los ciudadanos de nuestro Mundo Occidental principalmente y tambien los de otros Mundos, observan con estupor la situación de la que son "paganos" pasivos, que se encuentran en medio de la tempestad, sin quererlo y sin haber hecho nada por estar en ella... Una tempestad de la que sufren en sus carnes los recortes indiscriminados de financiación personal y los efectos del desempleo galopante que la falta de financiación y por ende de inversión, genera de forma irremediable. Además los ciudadanos occidentales se convierten en financiadores, con sus impuestos, de los paquetes financieros de ayudas que los Estados han tenido que facilitar a los Bancos. La inmensa mayoría de los ciudadanos no tienen el privilegio ni la responsabilidad de gestionar y dirigir la economía, las empresas y las finanzas, y son, por tanto, sujetos pasivos, por lo general de buena voluntad, de todo ello. Y es por lo que los dirigentes empresariales y financieros deben realizar un ejercicio del Poder Economico que sea leal, comprometido y transparente, con todos aquellos que no participan de ese ejercicio. Si ello no es así, como lo ha sido en esta crisis, justo es que haya que rectificar de inmediato. Justo y necesario; es lo mínimo que se nos puede pedir.

Curiosamente vemos, en estos días, una enorme excitación de los agentes económicos y de los Medios de Comunicación en relación con la exigencia rigurosa de transparencia de los Gobiernos en la administración de los fondos Públicos que se están dedicando al salvamanto de los Bancos y de los Mercados. Pero poco o nada se dice de la Transparencia y del "Governance" que ha de exigirse, con todo rigor, a todos aquellos que reciban esos fondos publicos... Ésta representación del "Mundo al revés", además de grotesca, puede ser hiriente para el conjunto de ciudadanos que están afectados por la crisis por todos lados, como hemos visto. Los Gobiernos son sensibles a todo ello y es más que evidente que se va a producir un efecto intervencionista que legitime y justifique sus acciones y la utilización del dinero de los contribuyentes. Una solución esta todavía al alcance de la Sociedad Civil que pretenda ser autocrítica y reformista desde dentro del sistema. La reformulación del Modelo Capitalista sobre la base de una complementación inmediata y profunda del economicismo convencional, con un humanismo comprometido que haga de la Responsabilidad Social de la Empresa, el eje fundamental de una Nueva Economía de la Empresa Responsable y Sostenible como exponente irrenunciable de un nuevo Paradigma económico mundial. Ésta revolución es urgente y es importante, casi diría vital, que sea promovida desde el sector empresarial y financiero sano, antes de que los Gobiernos "pongan sus manos" sobre el funcionamiento y la gestión de las empresas de forma excesiva. Es evidente que los Gobiernos que han puesto el dinero de sus contribuyentes para salvar la situación, tienen el derecho y la obligación de intervenir, pero ésta intervención ha de ser sensible con la necesaria libertad de emprender, propia de las economías de mercado y en la que creo firmemente.



Ya está bien de "arrastrar los pies" en todas las dimensiones fundamentales de la RSE, como son el Buen Gobierno Corporativo, la Transparencia Informativa y Contable, las relaciones responsables con los Medios de Comunicación, la Competencia Leal, la Innovación Responsable, la Inversión Socialmente Responsable, las Relaciones Laborales Responsables más allá de los Convenios Laborales legales, la Acción Social, el Mecenazgo, la Lucha contra la Corrupción, la Protección del Medio Ambiente... Basta ya de invocar libertad y autogobierno por parte de empresarios y financieros, para terminar pidiendo fondos publicos de ayuda cuando "vienen curvas", provocadas por nuestros propios excesos, derivados de un mal ejercicio y de un abuso de esa preciada libertad económica. El nuevo Paradigma, por tanto, ha de fundamentarse en un modelo de empresa que vele por el interes de la Sociedad en su conjunto, en la que opera, de los grupos de interes que interactúan con ella y que no se ocupe solo de maximizar a toda costa el beneficio para el accionista, que siendo el más importante de los objetivos, no puede, ni ser el unico, ni un fin en si mismo. Es sencillo... Se trata de desempolvar las teorías del auténtico padre del liberalismo, Adam Smith, profesor de Ética, que ya nos habló de "hacer el bien publico desde el interés privado".

La esencia de la RSE y de esta Nueva Economía de la Empresa Responsable y Sostenible, debe dar a un nuevo paradigma económico Mundial. Conceptos básicos que vulneraron el capitalismo financiero de

- Noticias
- 22-10-12 - [El diseño de las ciudades, clave para conservar la biodiversidad en el futuro](#)
- 21-10-12 - [La caza furtiva masacra los rinocerontes](#)
- 21-10-12 - [Pesca destructiva: redes de deriva](#)
- 20-10-12 - [Detengamos la especulación financiera con los alimentos y el clima](#)
- [Guia de Empresas de Energias Renovables](#)
- [Guia de Turismo sostenible](#)

Búscanos en Facebook

**Regístrate** Crea una cuenta o inicia sesión para ver qué les gusta a tus amigos.



[www.otromundoesposible.net](http://www.otromundoesposible.net)

Me gusta



[www.otromundoesposible.net](http://www.otromundoesposible.net) compartió un enlace.

El diseño de las ciudades, clave para conservar la biodiversidad en el futuro — Otro mundo es posible

A 3,450 personas les gusta [www.otromundoesposible.net](http://www.otromundoesposible.net).



Plug-in social de Facebook

[15M Amazonas Biodiversidad](#)  
[bosques Calentamiento](#)  
[Global Cambio Climático](#)  
[Comercio](#)

[Justoconservacion](#)  
[naturaleza](#)[Contaminación](#)[corrupción](#)  
[crisis](#) [Crisis Financiera](#)[crisis](#)  
[internacional](#)[Cuentos](#)[Derechos](#)  
[Humanos](#)[Desarrollo](#)  
[Sostenible](#)[Desastres](#)  
[Naturales](#)[Economía](#)[Economía](#)  
[Sostenible](#)[Eficiencia](#)  
[Energética](#)[Emisiones CO2](#)[Energía](#)  
[Nuclear](#)[Energía Eólica](#)[Energías](#)  
[Renovables](#)[Espacio](#)[Especies](#)  
[en Peligro de Extinción](#)[hambre](#)  
[Latinoamérica](#) [Live](#)  
[África](#)[Medio Ambiente](#)[Nuevas](#)  
[Tecnologías](#)[Objetivos del](#)  
[Milenio](#)[ONGs](#)[países](#)  
[árabes](#)[Pobreza](#)[Poesía política](#)  
[Pueblos](#)  
[Indígenas](#)[RSC](#)[rse](#)  
[Solidaridad](#) [Sostenibilidad](#)  
[Tecnología](#) [Vehículo Eléctrico](#)[Vertido](#)  
[Petroleo](#)

Keynes y sus excesos, que tenemos la obligación moral de reconducir y el interés real y egoísta, por nuestro propio bien, de reformular sobre bases más éticas, más solidarias, pero no menos eficientes. Más al contrario, este nuevo Paradigma será la palanca de crecimiento sano y sostenido que nuestro Mundo necesita para seguir prosperando de forma eficiente y solidaria por muchos años.  
★★★★★ (Sin valoraciones todavía)

0 comentarios

Añadir comentario

[Share / Save](#) [f](#) [t](#) [g+](#) [d](#)

[Enviar a amigo](#)

[Imprimir](#)

- [Boletines Mensuales](#)
- [Cambio Climático](#)
- [Comercio Justo](#)
- [Derechos Humanos Vulnerados](#)
- [Economía-ISR](#)
- [Editorial](#)
- [Eficiencia Energética](#)
- [El Rincón de Carmen](#)
- [Energías Renovables](#)
- [Entretelas](#)
- [Entrevista](#)
- [Especies Peligro Extinción](#)
- [Finanzas Éticas](#)
- [Informes](#)
- [Live Africa](#)
- [Naturaleza](#)
- [Noticias](#)
- [Nuestro Invitado](#)
- [Nuestros Lectores Denuncian](#)
- [Nuestros Lectores Opinan](#)
- [Objetivos del Milenio](#)
- [Organismos Globales](#)
- [Pueblos Indígenas](#)
- [Rebelde con Causa](#)
- [Responsabilidad Social Corporativa](#)
- [Rincón de Poesía](#)
- [Secciones Históricas](#)
- [Solidaridad y ONGs](#)
- [Tecnología](#)

Artículos relacionados

Ver toda las entradas en:

[Nuestro Invitado](#)

- [Pensar lo que nadie ha pensado](#)
- [Los paradigmas del Desarrollo](#)
- ["Un niño que muere de hambre es un niño asesinado"](#)
- [Obstáculos y expectativas de Paz en Colombia](#)
- [Educación: "¡tener que luchar con tanto entero!"](#)
- [Cambios inaplazables](#)
- [Armamento, ¡basta!](#)
- [¡La prima de riesgo científica es la que cuenta!](#)

Lo más comentado

[Me da vergüenza decir que soy católico](#)

[La inseguridad en el hemisferio Latinoamericano](#)

[Contigo he aprendido](#)

Artículos más visitados

[Especies en peligro de extinción: El Tigre asiático](#)

[El siglo XXI apuesta por las energías renovables. Hidráulica y Mareo...](#)

[Especies en peligro de extinción: El pingüino emperador y los tiburone...](#)

Patrocinadores

Escriben con nosotros



[Enlaces de interes](#)

[Cartas al director](#)

[Suscribase](#)

[Términos de uso](#) · [Aviso Legal](#) · [Contacto](#)

[Registro de Dominios Guidom.es](#) · [Diseño web Iniziativas.net - Marketing: Netwos](#)

Blog WebMastered by [All in One Webmaster.](#)